
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和４年第１０回（１２月） 
 

農業委員会総会議事録  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

吉富町農業委員会  



 

１．日時及び場所    令和４年１２月９日（金）  

開会 １０時００分 閉会 １０時４０分  

 

２．開催場所      吉富フォーユー会館２階研修室１・２  

 

３．出席委員  

委員の定数     １４名  

   出席委員数      １２名  

   欠席委員数       １名  

   欠員         １名  

出席委員の氏名  

賀部 正直  横川 信友 

奥家 信弘  山本 学美 

             菊  啓治   奥田  健一 

山本 幸雄  重吉 信之 

髙橋 初美  若山 清敏 

太田 克弘  堤   久英 

 

欠席委員の氏名    井上 幸子  

 

農地利用最適化推進委員１名出席（定数２名） 堤  實 

   欠席委員の氏名    井上 福美  

 

４．付議事項  

議 案 

・議案第１９号  農地法第５条第１項の規定による許可申請書について 

・議案第２０号  吉富町農用地利用集積計画の承認について  

・議案第２１号  農地の賃借料情報の公表について  

 

 

   報告事項  

   ・公共工事に関する農地の一時利用届出について  

 ・農地法第３条の３第１項の規定による届出について  

 ・農地法第１８条第６項の規定による通知について  

 

５．農業委員会事務局職員  

   事務局職員  竹内   

 

６．会議の概要   



 

事務局  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

賀部会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局  

 

 

 

 

 

 

 

 

賀部会長  

 

 

委員の皆さんおはようございます。  

皆様方には何かとお忙しい中、ご出席いただきましてあ

りがとうございます。本日、事務局長の軍神につきまして

は、議会一般質問が開催されているため、欠席いたしてお

りますので、私が進行を務めさせていただきます。  

それでは、ただ今より令和４年第１０回（１２月）総会

を開催いたします。本日は、井上幸子委員、井上福美委員

より欠席の連絡をいただいておりますので、推進委員を含

め、１３名での開催となります。開会に先立ちまして賀部

会長よりご挨拶をお願いいたします。  

 

あらためまして、委員の皆さんおはようございます。  

年末に入り慌ただしくなりました。先日、商工会からも

らった冊子に別の町ですが紅はるかの記事が載っていまし

た。吉富町も紅はるかの作付けに頑張っていますので、参

考にしたいと思います。それでは、農業委員憲章を唱和し

たいと思います。本日は、太田克弘委員に代表の唱和をお

願いします。  

（農業委員憲章  唱和）  

それでは、ただいまから令和４年第１０回（１２月）の

総会を開催いたします。まず、議事録署名人の指名をいた

します。議事録署名人には、太田克弘委員、堤久英委員の

お二人を指名いたします。  

それでは、議事に入ります。農地法第５条の規定による

許可申請書について」を上程します。今回は、２件の申請

です。それでは、事務局から説明をお願いします。  

 

１ページをご覧ください。（ P１議案朗読）  

２ページをご覧ください。  

申請農地  吉富町大字○○△△番  田  面積 597 ㎡  

     同じく  ○○△△番  田  面積  21 ㎡ 

 所有者、耕作者は、幸子○○の  Ｏ．Ｋ  さん、  

 転用の目的は、貸駐車場  譲受人は、小犬丸○○のＳ．Ｙさ

んとなっています。（その他議案書 P３から P９説明）  

以上で説明を終わります。ご審議をお願いいたします。 

 

それでは、議案第１９号について、地元委員の奥家委員

から申請地の状況など何か補足説明がありましたらお願

いします。  



 

奥家委員 

 

 

 

 

 

賀部会長  

 

 

 

山本委員 

 

 

 

 

事務局  

 

 

賀部会長  

 

各委員  

 

賀部会長  

 

 

各委員  

 

賀部会長  

 

事務局  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局から説明がありましたとおりです。近隣住民か  

らの同意をもらっていますが、東側の田への進入路がき  

になります。今回の駐車場から入れるようにしてもらえ  

るか確認をした方がよい気がします。その他には特に問  

題・異議はありません。  

 

奥 家 委 員 及 び 事 務 局 か ら 説 明 並 び に 報 告 が あ り ま し

た。ただいまより質疑を受けたいと思います。発言のある

方は挙手をお願いします。  

 

奥家委員より説明がありましたが、西と南の田は私が耕

作しています。今まで申請地を通って耕作をしていたの

で、できればこの駐車場から入れる進入路を作ってもらえ

ると助かります。  

 

  農業委員会からそのような意見があった旨を意見書に付

して譲受人に伝えます。  

 

その他にありませんか。  

 

（異議なし）  

 

ございませんようでしたら、議案第１９号については

承認することにご異議はございませんか。  

 

（質疑なし）  

 

 続いて２件目の説明をお願いします。  

 

２件目の申請についてです。  

２ページをご覧ください  

申請農地  吉富町大字○○△△番 田 面積   629 ㎡  

     同じく  ○○△△番 田 面積  1,144 ㎡ 

 所有者、耕作者は、○○市の Ｚ．Ｈさんと直江○○のＫ．

Ｈさんです。  

  転用の目的は、共同住宅２棟及び駐車場です。  

  譲受人は、広津○○  Ｔ．Ｈさんとなっています。  

（その他議案書 P10 から P17 説明）  

農地区分につきましては、３種農地であり、都市計画用途



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

賀部会長  

 

 

菊委員 

区域内となっております。  

16 ページをご覧ください。  

今回、隣地の承諾が得られなかったことについてご説明し

ます。承諾が得られなかった農地は、南側の隣地 B 直江 209

－1 です。施工者のが隣地同意に伺ったところ、将来的に耕

作をする可能性があるため、青で示している北側の水路から

取水ができるように供給するルートを確保してほしい。との

依頼があったとのことです。17 ページの下の写真をご覧くだ

さい。隣地 B は現在、写真のような状況となっており、 30

年以上作付けがされていませんでした。そのため、１１月３

０日に施工業者と事務局及び地元改良区理事と地元農業委

員が不在のため菊委員に代理で来ていただき、現地にて状況

確認をおこないました。現在の水路は、写真上のような状況

で取水は行っていませんでした。しかしながら、農林事務所

に事前確認をしたところ、農地である以上、水路の確保は必

要であり、営農に支障がある場合は、県としても許可は厳し

いとの見解でした。再度、 16 ページをご覧ください。  

施行業者が 30 年前の状況について聞き取り調査を行ったと  

ころ、当時は隣地 A （直江 202-1）の土地に水が入り、田越 

しで取水をしていたとのことで、施工業者が申請者と協議を  

し、隣地 B が耕作をすることとなった場合、支障がないよう  

に、取水口を設置するようにしました。ただし、水の取り口  

は隣地 A からしかすることができないため、将来的に耕作を  

する場合は隣地 A にも協力をいただく旨の承諾ももらってお  

ります。このように、隣地 B の耕作に支障が出ないように配  

慮案を提示し、納得はされましたが、「隣地の承諾書には記  

入しない」とのことだったため、理由書を添付し、申請され  

ております。なお、日照については、建物の高さが 10m 以内 

で、日照権の調査もしたところ、午前８時から午後４時まで、 

５時間以上の日照を確保しているため、問題はないと判断し  

ております。今月、６日に農林事務所も現地確認を行い、以  

上の内容を伝え、特に問題等の指摘は  受けていません。  

以上で説明を終わります。ご審議をよろしくお願いいた  

します。  

それでは、議案第１９号について、地元委員代理の菊委

員から申請地の状況など何か補足説明がありましたらお

願いします。  

 

事務局から説明がありましたとおりです。  



 

賀部会長 

 

 

 

各委員  

 

賀部会長  

 

 

各委員  

 

賀部会長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局  

 

 

 

 

 

 

賀部会長  

 

 

 

 

各委員  

 

賀部会長  

 

 

菊委員及び事務局から説明並びに報告がありました。

ただいまより質疑を受けたいと思います。発言のある方

は挙手をお願いします。  

 

（質疑なし）  

 

ございませんようでしたら、議案第１９号については

承認することにご異議はございませんか。  

 

（異議なし）  

 

  続いて、議案第２０号「吉富町農用地利用集積計画の承認  

について」です。  

農業委員会法では、法第３１条に「議事参与の制限」があ

り、「委員は自己又は同居の親族若しくはその配偶者に関す

る事項については、その議事に参与することが出来ない」と

あります。よって、関係委員につきましては、ご退席をお願

いし、議決を採らせていただきますので、ご理解のほど、よ

ろしくお願いいたします。今回、１２月１５日から開始する

利用計画の提出が５件ありましたので、ご審議をお願いしま

す。それでは、事務局から説明をお願いします。  

 

19 ページをご覧ください。（Ｐ 19 議案朗読）  

  町長が農用地利用集積計画を定める場合には、農業委員

会の承認を得ることとなっています。今回 12 月 15 日から

開始する利用権設定の件数は、新規 5 件で 5,411 ㎡となっ

ています。（その他Ｐ 20～ P21 説明）  

  以上で説明を終わります。  

 

それでは、Ｔ委員の利用権設定となりますので、Ｔ委員は

退席をお願いします。  

それでは、Ｔ委員の利用権設定につきまして、ご異議ござい

ませんか。  

 

（異議なし）  

 

続きまして、Ｙ委員の利用権設定となりますので、Ｙ委員

は退席をお願いします。それでは、Ｙ委員の利用権設定につ

きまして、ご異議ございませんか。  



 

各委員  

 

賀部会長  

 

 

 

 

事務局  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

賀部会長  

 

 

各委員  

 

賀部会長  

 

 

各委員  

 

賀部会長  

 

 

 

 

（異議なし）  

 

それでは、議案第２０号については、すべて承認されまし

た。続きまして、議案第２７号「農地の賃借料情報の公表

について」を上程いたします。  

事務局から説明をお願いします。  

 

２３ページをご覧ください。  

これは、農地法５２条の規定により、農地の賃借の情報

を提供する必要があるため、本年１月から先月１１月ま

でに締結された利用権における賃借料水準を公表するも

ので、役場前掲示板への公告と、広報１月号及びホームペ

ージへの掲載を予定しています。  

２３ページが公告文で、令和４年の利用集積計画にお

ける賃借料について、１０アール当たり実績を示してい

ます。掲載内容については、現金と物納に分け、平均、最

高、最低での表示、件数については、賃借権と使用貸借権

でそれぞれ掲載しています。合計で６５件１２３筆。内数

として、現金賃借権が 4%、物納賃借権が 9%、使用貸借権

が 80%となっています。２４ページは参考資料で、１番上

に、現在設定されている全ての利用権の賃貸借を集計し、

以下４年分を載せています。  

以上で説明を終わります。よろしくお願いします。  

 

事務局より説明がありました。ただ今より質疑を受け

たいと思います。発言のある方は挙手をお願いします。  

 

（質疑なし）  

 

議案第２１号について承認することにご異議ございま

せんか。  

 

（異議なし）  

 

それでは、議案第２１号については承認することとし、

本日付けで公告するとともに、広報１月号及び町のホー

ムページにも掲載することとします。  

続きまして、報告事項があります。  

はじめに「公共工事に関する農地の一時利用届出につい



 

 

 

事務局  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

賀部会長  

 

 

重吉委員  

 

 

 

事務局  

 

賀部会長  

 

て」です。事務局から説明をお願いします。  

 

２５ページをご覧ください。  

「公共工事に関する農地の一時利用届出について」です。 

公共下水道工事に伴う資材置場としての一時利用の届出が

１件ございます。先月の総会時に重吉委員から指摘のありま

した案件について、調査したところ、届出をしていない一時

利用がありましたので、すぐに届出をさせました。  

土地改良事業その他公共事業の実施に伴い、一時的に農地

を資材の仮置場等に使用する場合であっても、農地法上、転

用許可不要とされていない限り、あらかじめ一時転用許可を

受ける必要がありますが、「令和元年１２月６日付１水田第

１２５０号福岡県農林水産部長通知」で、「緊急な必要性の

ための内を農業外に使用せざるを得ず、それがやむを得ない

と認められるときは、農業委員会への届出で処理して差し支

えない」との方針が示されています。今回は公共下水道工事

に伴う資材置場であり、利用の期間が 3 か月以内であること

など、要件を満たしていることから、届出にて処理した次第

です。  

場所は  幸子○○番  田 2,564 ㎡  

貸し手は幸子の○○さん、借り手は株式会社○○ で、令和

4 年 10 月 25 日から令和 4 年 12 月 31 日までの 3 か月以内の

利用期間となっています。詳細な場所と利用計画につきまし

ては、 26 ページでご確認ください。  

利用農地については、矢板 18 組を置く計画となっていま

す。地元農業委員である重吉委員には確認をいただいており

ます。以上で報告を終わります。  

 

事務局からの報告ありましたが、委員の皆さん何か質問

等はございませんか。  

 

この案件について、以前の担当（中家係長）のときに別

の場所で利用するような話があったが、場所を移動してこ

こになったのか。  

 

確認してご連絡します。  

 

続きまして、「農地法第３条の３第１項の規定による届出

について」です。事務局から説明をお願いします。  



 

事務局  

 

 

 

 

 

 

 

賀部会長  

 

 

各委員  

 

賀部会長  

 

 

事務局  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

賀部会長  

 

 

各委員  

 

賀部会長  

 

 

２８ページをご覧ください。  

「農地法第３条の３第１項の規定による届出について」で

す。相続による所有権移転が１件ございます。  

直江○○番  田 12 ㎡ ほか 2 筆 

平成 3 年 2 月 19 日に、直江○○のＦ．Ｔさんからの相続

により、同じく直江○○のＳ．Ｙさんが所有権を取得しま

した。以上で報告を終わります。  

 

事務局からの報告ありましたが、委員の皆さん何か質問

等はございませんか。  

 

（質疑等なし）  

 

続きまして、「農地法第１８条第６項の規定による通知に

ついて」です。   事務局から説明をお願いします。  

 

２９ページをご覧ください。  

「農地法第１８条第６項の規定による通知について」

です。利用権の合意解約が 2 件あります。  

広津○○番 田 933 ㎡ 

貸し手は広津○○のＨ．Ｋさん、借り手は幸子○○のＫ．

Ｍさんです。令和元年 6 月から 10 年間の契約でした。貸し

手、Ｈさんの都合による解約で、合意解約成立の日は令和 4

年 11 月 11 日です。  

続きまして 2 件目 広津○○番   田 1,370 ㎡ 

貸し手は小犬丸○○番のＭ．Ｙさん、借り手は小犬丸○○

のＳ．Ｍさんです。令和 4 年 6 月から 3 年間の契約でした。

借り手、Ｓさんの都合による解約で、合意解約成立の日は令

和 4 年 11 月 25 日です。  

以上で報告を終わります。  

 

事務局からの報告ありましたが、委員の皆さん何か質

問等はございませんか。  

 

（質疑等なし）  

 

次に「情報交換」となっていますが、何かご質疑や情報

交換いただくような案件をお持ちのかたございましたら

お願いします。  



 

各委員  

 

賀部会長  

 

事務局  

 

賀部会長  

 

 

事務局  

 

 

 

各委員  

 

賀部会長  

 

 

 

 

 

（質疑等なし）  

 

事務局から何かありませんか  

 

事務局から連絡事項報告。 

 

本日の議事はすべて終了しました、次回の委員会の日程

ですが、事務局よりお願いします。  

 

年間計画どおり１月１１日（水）１０：００からの開催

を提案します。会場は、フォーユー会館２階研修室です。

よろしいでしょうか。  

 

（異議なし）  

 

それでは、次回は１月１１日（水）１０：００からとし

ます。これをもちまして、令和４年第１０回（１２月）総

会を閉会します。皆さま、お疲れ様でした。  

 

 

１０時４０分閉会 

 

 

 


